
反「佔中」一周年圖片展前日在全港隆重舉
行。「佔中」破壞法治，衝擊香港核心價值觀，
造成社會極大的混亂，嚴重擾亂市民生活，最終
因為受到強大民意的反制，而一敗塗地無奈草草
收場。不過「佔中」的流毒至今未清，還在發酵
並禍害香港。香港社會各界有必要從「佔中」的
禍患中總結經驗教訓，更加珍惜法治、和諧、穩
定，在即將來臨的區議會、立法會選舉中選出真
心捍衛法治、拒絕動亂的代議士，全港市民攜手
合力，堅守法治精神，遏止違法暴力歪風氾濫，保
護香港、守護家園。

去年 79 天的違法「佔中」令民生及經濟大受影
響，市民怨聲載道，記憶刻骨銘心。「佔中」對香
港的最大傷害，是令法治觀念遭受重創。「佔中」
搞手、支持者和參與者打着「公民抗命」、「真普
選」的旗號，堵塞交通、圍堵政府總部、挑戰警
方，甚至對法庭頒發的禁制令亦視若無睹，香港一
度陷入無政府狀態的邊緣。所幸的是，堅持法治、
渴望穩定始終人心所向，「佔中」者無法無天，不
惜以激進行動損害市民利益要脅政府的做法，導致
天怒人怨。結果，183萬個簽名、八成民意一面倒
的反對「佔中」，為警方依法清場提供了強而有力
的支持，「佔中」不得不黯然收場。違法「佔中」
能夠依法平息，說到底是堅守法治、堅守香港核心
價值的民意的勝利。如今，「佔中」結束已經一
年，但給香港造成的傷害深遠，舉辦反「佔中」圖
片展，就是旨在提醒港人，「佔中」殷鑑不遠，對
「佔中」的後遺症更不能掉以輕心。

「佔中」鼓吹以違法手段表達訴求，認為大規模
的街頭抗爭、「公民抗命」，是「以法限權」、
「以法達義」，屬於「高層次的法治」；「佔中」
是為達到崇高的政治訴求，即使違法也無傷大雅。
這種將政治訴求凌駕法治之上的說辭，根本是混淆
是非的歪理邪說，是對法治精神的褻瀆，是影響香
港穩定和發展的最大隱患。受「佔中」思潮的誤
導，本港部分市民特別是年輕人的法治觀念被嚴重
削弱。「佔中」之後，暴力擾民的「鳩嗚」行動、
「反水貨」行動屢見不鮮，其實都是「佔中」的翻
版；「佔中」的始作俑者未受到法律的制裁，仍然
逍遙法外，「佔中」的「神秘捐款」仍然不清不
楚；「佔中」搞手仍在不斷恐嚇，聲稱「二次佔
中」隨時重演；立法會「拉布」、「不合作運動」
未見收斂，近日有議員甚至叫囂「全面開戰」；大
學校園內學生暴力圍堵衝擊校委會，為所欲為干擾
校政。種種跡象顯示，「佔中」死而不僵，仍在向
社會各個層面滲透，引至各種政爭混亂層出不窮，
香港難以安寧。

香港是法治之區，「沉默的大多數」以香港為
家，珍惜愛護香港的繁榮穩定，反「佔中」的成功
經驗已充分證明這一點。堅守法治、凝聚民意，是
捍衛香港繁榮安定的根本之道。新一屆區議會、立
法會選舉即將展開，相信選民會擦亮眼睛，用選票
懲罰那些有破壞、無建設的人，不要讓崇尚違法暴
力的「佔中」之徒混入議會，為香港延續重法治、
守秩序的社會風氣打下堅實的根基。

（相關新聞刊A8版）

反「佔中」警鐘長鳴 凝聚守法愛港民意
第六次中國、日本、韓國領導人會議昨日在

首爾舉行。近年，中日韓峰會一度暫停，責任
全在日本政府右傾所致。如今峰會重新運作，
三國合作有望重返正軌，符合三國共同利益，
有利於東北亞的繁榮穩定。回顧歷史，中日韓
峰會能否恒常化，三國合作能否保持順暢並上
新台階，關鍵在於日本政府能否正視歷史，糾
正歷史觀的錯誤，做到言行一致，真正從國與
國友好合作的大局出發，改變兩面三刀、表
裡不一的做法。正如李克強總理所強調的，
只有正視歷史，才能真正面對未來。

中日韓領導人會議是推動東北亞合作的重
要平台，這一機制於2008年12月首次舉行，
其後固定為年度例會，先後舉行了5次。但
是，2012年9月日本政府對釣魚島採取所謂
「國有化」措施，令中日關係急轉直下。安
倍第二次上台後，更在許多重大歷史問題上
採取淡化侵略歷史的行為。2013年4月，安
倍在國會答辯時老調重彈，聲稱「侵略」在
學術界和國際上都沒有定義；在今年二戰結
束70周年之際，安倍又要求其私人諮詢機構
「21世紀構想懇談會」就「侵略」定義及日
本發動的戰爭是否為侵略戰爭展開討論，企
圖為日本的侵略歷史翻案；對於鐵證如山的
慰安婦問題，安倍政權也是屢屢表示質疑，
甚至圖謀推翻；安倍更親自參拜靖國神社或
奉獻祭品。這些行為都嚴重傷害中韓國民感
情，更不利中日韓合作。

今年以來，安倍政府更強行在國會中通過
為自衛隊出兵海外掃除障礙的新安保法，為
軍國主義的復活鬆綁。日本近年來跟隨美國
的「重返亞太」戰略，企圖插手南海問題，
日本自衛隊的軍艦還擬駐越南，軍機出巡南
海。所有這些行徑，嚴重影響了日本和中國
的關係，妨礙了三國的友好合作，中日韓峰
會一停3年半之久。

和平發展乃世界潮流所趨。幾經波折，中
日韓峰會得以重開，但中韓與日本的互信關
係仍相當脆弱。在本次峰會上，李克強總理
指出：「和平是人間正道，只有正視歷史，
才能面向未來。希望日本順應本國人民的願
望和亞洲地區各國的共同呼聲，恪守和平發
展的方向。」清楚指出了中日韓加強合作的
基礎和方向。中韓近年不斷增進互信，互利
合作日益密切。未來中日韓加強合作的關
鍵，是日本政府應掃除障礙，明確承認侵略
和殖民統治歷史，並進行真摯反省和道歉，
拿出誠意為中日韓構築互信的基礎。

昨日，安倍也表示歡迎三國領導人會議機
制重啟，希望三國加強對話合作，拓展合作
領域，深化合作內容。日本如果真的希望促
進三國合作，就應該正確認識歷史，遵守推
動和平的承諾，以此次領導人會議為契機，
重新構築互信關係，加強經貿領域合作，攜
手推進東北亞和平與合作。

（相關新聞刊A5版）

日本正視歷史 中日合作才有未來
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經民聯戰區選 誓為民做實事
造勢大會數百人壯行色 14將冀當選改善民生

經民聯自2012年成立以來，首次派出14人參選本屆區議會選
舉，昨日在荔枝角公園舉行造勢大會。多名工商界代表均有出

席支持，當中包括中華廠商聯合會會長李秀恒、香港潮州商會會長
張成雄、香港福建社團聯會代表等。各候選人上台自我介紹，呼籲
選民投票支持他們當選，讓他們為香港、為社區服務。
經民聯監事會主席林建岳昨日致辭時表示，過去一直都支持香港
發展經濟、改善民生，未來也會以堅實的力量支持各經民聯候選人
成功當選。

梁君彥：民生做得好 社會才和諧
梁君彥則表示，今屆區議會選舉是經民聯成立以來首次參選，相
信各候選人將會全力以赴，爭取佳績。他又指，經民聯會繼續團結
工商界，為香港發展經濟努力，「搞好經濟，才可解決民生，兩者
是互相促進，並無矛盾。民生工作做得好，社會才會穩定和諧。」
他勸勉經民聯區議會候選人未來要繼續多做實事，少說空話，強調
這才有利香港長遠發展。

林健鋒：「佔亂」顯港需賢士
經民聯副主席、立法會議員林健鋒表示，目前社會出現不少爭

拗，反對派為反對而反對，阻礙了社區發展，「像去年的『佔中』
令我們社會大亂；又都有些激進極端分子以不文明方法，驅趕內地
遊客。這些現象讓我們見到社會是需要有賢之士，像經民聯團隊
般，為市民服務，將地區問題帶進議會。」
他並指，經民聯區選團隊過去為地區做了不少工作，期望香港市

民可呼籲身邊的親人、朋友於11月22日選舉日站出來投票支持經民
聯，為社會各階層謀福利，讓香港能夠建設得更美好。

張華峰：候選人落力服務地區
另一名經民聯副主席、立法會議員張華峰指，經民聯今年的參選

口號是「帶動經濟改善民生」，政綱主題是「拚經濟撐民生惠社
區讓香港更好」，強調所有經民聯成員均秉持此理念，為香港經
濟、民生、社區發展不斷努力。他又指，經民聯各候選人過往均落
力於地區服務，既了解社區情況，亦明白街坊的訴求，期望市民可
繼續信任及支持他們成功當選。
經民聯秘書長、立法會議員石禮謙表示，民主就是市民的聲音，
「你們的聲音，我們是聽得到的；你們的聲音，經民聯於立法會幫
你們反映了出來；你們的聲音，我們會於區議會內反映出來」，期
望市民可於區議會選舉中投票支持經民聯。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經民聯九龍城黃
埔東選區候選人梁美芬昨日表示，將會以「靠政績
贏民心」的決心爭取選民支持。她說，過去8年也
與當區居民共同出力改善社區，「以前的海濱廢
地，經過我與一些專業團隊的努力，也變成現今的
黃埔海濱長廊。港鐵站過去可以說是發夢，但現今
在順利促成了，這一點一滴都令我與居民建立了緊
密的感情和合作基礎。」

黃埔東梁美芬無懼「傘兵」
「傘兵」組織「青年新政」派出樣貌標致的年輕

候選人游蕙楨挑戰她，被問到如何評價對方打「靚
女牌」時，梁美芬強調選舉最重要是視乎候選人的
地區工作，「打外貌牌都是用來說笑而已，讓大家
在選舉嚴肅氣氛下可開心一會。事實上選舉是講實
力、政績，你服務及工作態度與居民的要求是否合
拍。我都有很多年輕fans，他們很多都參加了我以
前的小律師班，到現在已經是大學生，他們現在都
出來支持我。」
目前該區還有報稱獨立的候選人羅錫明參選。

沈少雄16年不離棄為美孚
經民聯深水埗美孚中選區候選人沈少雄昨日表

示，將會爭取在該區連任，未來仍會着力做好美孚

的建設，「美孚新邨已有幾十年歷史，有不少老問
題都要面對。交通流量、如何處置荒廢空地、空氣
質素、噪音等問題也要處理。」面對公民黨伍月蘭
及前民主黨陳松光的挑戰，他強調，過去16年都
是不離不棄於地區服務，相信居民是見得到的，
「不論政治環境怎樣，相信市民都是會關心自己的
生活環境。我先從法團工作開始，至今已經做了8
年，然後再以區議員身份服務，與市民的關係是比
較緊密的。」

荔枝角李祺逢勇戰「空降鴿」
爭取於俗稱「西九四小龍」的深水埗荔枝角中選

區連任的經民聯候選人李祺逢表示，目前選情都相
當緊湊，但不會懼怕民主黨袁海文的「空降」挑
戰，「街坊會覺得袁海文這麼多年都沒有出來為地
區工作，現在卻走出來參選。但我就是從『四小
龍』屋苑落成時，已經開始服務市民，我跟街坊建
立深厚感情，每個街坊都認得我。我的優勢是居住
於當區，三代同堂，了解地區需要。」
他又指，過去4年做了不少民生工作，「民主黨

先前兩屆有很多工作都不做，如搬遷長沙灣臨時家
禽批發市場等。我又跟進了興華街遊樂場增設休憩
設施、改善交通燈等民生工作，未來仍會繼續關心
社區。」

周秉謙多思路建美好乙明
經民聯沙田乙明選區候選人周秉謙表示，會以
「攜手共建美好乙明」的心服務社區，讓居民可更
多參與社區議題。他又指，未來會思考更多不同主
張解決地區問題，「舉個例子，早前有投訴指少數
沙田居民長期於城門河唱歌，製造噪音。有些人主
張票控，嚴懲他們，但我則認為沙田未可提供足夠
場地讓居民娛樂，我會主張延長沙田公園大帳篷場
地，並優先供沙田居民使用，使得他們可遠離民居
唱歌娛樂。」
目前該區還有「公民力量」葉家明，及「新民主

同盟」丘文俊兩人參選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離本屆區議會選舉

投票尚餘不足一個月，選情氣氛日漸高漲。經民聯昨日

舉行區議會選舉造勢大會，齊集數百人為各候選人壯行

色。經民聯主席、立法會議員梁君彥在造勢會上表示，

今屆區議會選舉是經民聯成立以來首次參選，期望各經

民聯區議會候選人未來仍可繼續為香港經濟民生多做實

事，為香港長遠發展努力，共同建設和諧安定社區。

獻力社區多年 靠政績贏民心

香港文匯報訊（記者鄭治祖）去年「佔
領」期間，位於金鐘和銅鑼灣「佔領區」之
間的灣仔慘被拖累，居民商戶叫苦連天。人
稱「灣仔三雄」參選今屆灣仔區議會選舉的
九龍東立法會議員、樂活選區候選人謝偉
俊、分別競逐連任的跑馬地選區吳錦津和司
徒拔道選區黃宏泰，昨日在區內舉行誓師儀
式。他們表示，灣仔區去年深受激進反對派
發動「佔領」的禍害，為維護灣仔和諧，他
們會聯手維護灣仔，繼續和諧安寧現狀，避
免鼓吹暴戾政治文化的人入侵灣仔。

謝偉俊批激進分子「佔」害社區

現任灣仔樂活選區區議員白韻琹(白姐姐)
以身體原因不再競逐連任，其丈夫、九龍東
立法會議員謝偉俊「代妻出戰」，首次參選
該區。在昨日的誓師儀式上，獲白韻琹到場
打氣的謝偉俊發言時表示，「佔領」行動對
灣仔樂活影響相當大，交通受阻，居民深受
其害。他批評，參與發動「佔領」的激進反
對派鼓吹顛覆社會，漠視法規，任意搗亂議
會，不斷散播暴戾政治文化，態度唯我獨
尊，完全違背市民意願，相信選民不會支持
激進政黨、喜歡「搞搞震」的候選人。
他續指，過去一直協助白姐姐處理地區事

務，對區內情況有一定認識，更獲得居民支

持，對選情有一定信心。
已報名參選樂活選區的候選人，尚有上屆

不敵白姐姐的社民連成員麥國風，以及香港
民權民生黨主席、事務律師蕭思江。資料顯
示，獨立人士白韻琹於上屆區議會選舉中，
以1,262票拋離742票的原任區議員麥國
風，成為該區區議員。

黃宏泰吳錦津踏實耕耘為社區
至於另外兩個選區，黃宏泰強調，區內設

施正在完善，為灣仔區議會眾人默默耕耘的
成果，而社區建設非空喊口號便能成事，反
之，必須努力集思廣益，平衡各方訴求，一
步一腳印才能共建美好社區。吳錦津則謂，

自己在跑馬地區出生長大，並在區內學習工
作，與地區建立深厚感情。他指，灣仔區為
全港十八區中快樂指數最高的社區，相當和
諧，故此，他不希望區議會被激進及暴戾政
治文化入侵。
司徒拔道和跑馬地選區候選人尚分別有

「傘兵」區麗莊和錢家和。

「灣仔三雄」誓師 聯手護和諧社區

■■經民聯區選造勢大會經民聯區選造勢大會。。
彭子文彭子文 攝攝

▶謝偉俊、
黃宏泰、吳
錦津誓師。
鄭治祖 攝

■■梁美芬無懼梁美芬無懼「「傘兵傘兵」」迎戰黃埔東選迎戰黃埔東選
區區。。 彭子文彭子文 攝攝


